

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

5. Jagd- und Fischerkarten 1887

[urn:nbn:de:bsz:31-220851](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-220851)

5. Jagd- und Fischerkarten 1887.

(Vergl. Band V Nr. 4 Jahrgang 1887 Seite 43.)

Im Jahre 1887 wurden im Großherzogthum 5 591 Jagd- und 6 286 Fischerkarten, davon 3 686 von den Bezirksämtern, 2 600 von den Bürgermeisterämtern, ausgegeben: auf 286 Einwohner 1 Jagdkarte, auf 255 Einwohner 1 Fischerkarte.

In den Kreisen und in den Vorjahren gestalten sich diese Verhältnisse folgendermaßen:

Kreise.	Jagdarten		Fischerarten		Großherzogthum.	Jagdarten		Fischerarten			
	1 auf Einwohner	1 auf Bürgermeisterämtern	1 auf Einwohner	1 auf Bürgermeisterämtern		1 auf Einwohner	1 auf Bürgermeisterämtern	1 auf Einwohner	1 auf Bürgermeisterämtern		
Konstanz	582	228	953	304	137	1887	5591	286	6286	2400	255
Willingen	217	324	321	172	219	1886	5729	279	5811	2231	276
Waldbhut	336	233	475	282	165	1885	5719	280	5611	1979	285
Freiburg	790	266	728	167	298	1884	5693	280	5557	2054	287
Lörrach	519	180	428	208	218	1883	5522	288	5385	1965	295
Offenburg	812	193	1226	593	128	1882	5462	290	5188	1901	305
Baden	419	322	625	338	216	1881	5501	287	5271	1725	299
Karlsruhe	614	467	421	152	682	1880	5387	291	5462	1928	287
Mannheim	280	480	328	32	415	1879	5422	287	5453	2025	286
Heidelberg	380	387	244	74	602	1878	5743	269	5787	2452	267
Mosbach	642	241	537	278	288	1877	5674	270	5228	1782	293
Großherzogthum	5591	286	6286	2600	255	1876	5684	267	4998	1600	304
						1875	5798	260	5179	1100	291
						1874	5648	265	6290	1531	238
						1873	5473	271	5655	1319	262
						1872	5327	277	5100	1356	289

Die Zahl der Jagdkarten ändert sich weniger als die der Fischerkarten; jene schwankt in den in Betracht gezogenen 15 Jahren zwischen 5 327 und 5 798 (um 471 oder 8,9% des Minimums), diese zwischen 4 998 und 6 290 (um 1 292 oder 25,9%). Das Jahr 1887 hatte weniger Jäger (138), aber mehr Fischer (475) als das Jahr 1886. Ebenso sind die Unterschiede in der Häufigkeit der ersteren in den einzelnen Amtsbezirken erheblich geringer als die der letzteren. Die Zahl der ausgegebenen Jagdkarten war nämlich in den Amtsbezirken:

Kehl	250	Müllheim	145	Wertheim	97	Weinheim	64
Freiburg 	233	Mannheim	132	Durlach	96	Abelsheim	64
Lörrach	222	Wolfach	124	Eberbach	93	Bühl	63
Offenburg	194	Baden	115	Neustadt	88	Bonnndorf	62
Lauberbischofsb.	184	Schopfheim	111	Oberkirch	88	Ettlingen	57
Rastatt	177	Ueberlingen	107	Schwehingen	84	Biesloch	57
Emmendingen	174	Breisach	107	Waldbkirch	79	St. Blasien	56
Heidelberg	172	Buchen	102	Donaueschingen	78	Eppingen	54
Karlsruhe	171	Mosbach	102	Staufen	74	Pfullendorf	53
Waldbhut	168	Pforzheim	99	Willingen	72	Säckingen	50
Konstanz	156	Stodach	98	Meskirch	71	Schönau	41
Lahr	156	Engen	97	Erlberg	67	Bretten	39
Bruchsal	152	Sinsheim	97	Achern	64	Ettenheim	35

während Fischerkarten ausgegeben wurden in:

Kehl	556	Waldbhut	158	Bruchsal	88	Ettenheim	54
Konstanz	549	Waldbkirch	158	Schwehingen	80	Engen	50
Rastatt	314	Neustadt	146	Lauberbischofsb.	79	Meskirch	48
Wolfach	239	Wertheim	146	Pforzheim	76	Schopfheim	42
Mannheim	237	Mosbach	128	Bonnndorf	72	Abelsheim	38
Offenburg	231	Säckingen	123	Breisach	67	Pfullendorf	30
Karlsruhe	218	St. Blasien	122	Staufen	65	Sinsheim	26
Heidelberg	216	Achern	122	Willingen	63	Ettlingen	25
Ueberlingen	213	Lahr	106	Freiburg	58	Durlach	14
Erlberg	210	Bühl	99	Willingen	57	Weinheim	11
Emmendingen	180	Oberkirch	94	Schönau	57	Biesloch	2
Müllheim	167	Baden	90	Buchen	56	Bretten	—
Lörrach	162	Eberbach	90	Donaueschingen	54	Eppingen	—

Während im Bezirk Kehl, in welchem sowohl die meisten Fischer- als auch die meisten Jagdkarten, nämlich 556 Fischerkarten, aber nur 250 Jagdkarten ausgegeben wurden und auf 47,6 Einwohner 1 Fischerkarte und auf 105,8 Einwohner 1 Jagdkarte kam, hatte der Bezirk Ettenheim die wenigsten (35) Jagdkarten (erst auf 512,8 Einwohner eine) und die Bezirke Bretten und Eppingen die wenigsten d. h. gar keine Fischerkarten.